

PARÁBOLAS PARA LA ACTUALIDAD

«Entonces les habló muchas cosas en parábolas... y sin parábolas no les hablaba»¹.

Del pasaje anterior podemos concluir que las parábolas eran uno de los instrumentos de enseñanza favoritos de Jesús. Él sabía que una parábola es más fácil de recordar que un sermón.

Por definición una parábola es un relato corto alegórico que contiene valores morales e ilustra ideas abstractas por medio de imágenes concretas y descripciones vívidas.

Por las lecturas del Evangelio podemos ver cómo Jesús se identificaba con las personas de su época, es fácil imaginar al maestro relator dirigiéndose al agricultor que cultiva los campos de las colinas cercanas, o a los pescadores que lanzan sus redes en el lago de Tiberíades. Si Jesús anduviera entre nosotros hoy en día, me pregunto qué imágenes utilizaría para explicar los conceptos espirituales. Algunas podrían ser las siguientes:

La parábola del trapeador

Imagina a Jesús colocando un trapeador en medio de la muchedumbre y diciendo: «Un trapeador nuevo está limpio y libre de suciedad. Así vine al mundo, como el Cordero de Dios, totalmente limpio de los pecados de la humanidad.



»De la misma forma que el trapeador se introduce y agita dentro del balde con desinfectante, Yo me sumerjo en la oración, en el amor purificador de Mi Padre celestial. Y así como el trapeador no tiene voluntad propia, permití a Mi Padre que me guiara donde fuera: a los más oscuros y sucios rincones del mundo. Al igual que este trapeador, tuve que permitir que se me pusiera en contacto con la mugre y la suciedad para poder convertirme en la ofrenda para la humanidad con el fin de que ustedes fueran justificados delante Dios por medio de Mí.»²

La parábola del rally a campo traviesa

El reino de los cielos es como un equipo de carreras de coches compuesto por varios miembros. Algunos son mecánicos, otros son personal de apoyo y otros pilotos. No obstante, todos trabajan en unidad para que el auto se desempeñe durante la carrera a un nivel óptimo.

Aunque el bólido ha sido construido a medida para que aguante las duras travesías por terrenos escarpados, requiere de paradas para cambiar los neumáticos, el líquido de la transmisión, el aceite, y para cargar combustible. Aunque las ruedas sirven para que el auto se adhiera a la carretera cuando recorre pronunciadas colinas, y pese a que el piloto puede equivocarse en una curva y terminar perdido, siempre tiene la oportunidad de volver a la ruta correcta. Si se guía por el GPS que le entregara el Líder del rally, y «corre con perseverancia la carrera que tiene por delante»³, alcanzará la meta y ganará el gran trofeo que le esperan a él y a su equipo.

El Líder del rally entonces le dirá: «¡Bien hecho! Has conducido bien por muchos kilómetros de rutas polvorientas y peligrosas. ¡Entra al podio de los ganadores y gózalo al máximo!»

Les hablo en serio cuando les digo que cuando llegue el día, la celebración de la victoria será tan gloriosa que jamás se olvidará.



La parábola del disco duro

Ahora escuchen la parábola del disco duro. Tal y como un disco duro almacena datos, tu corazón y mente almacena muchas de las cosas que ves, escuchas y aprendes a lo largo de tu vida. Cuando almacenas los datos de Mi Palabra en tu *disco duro* mediante el estudio y la memorización, estás creando una fuente de información piadosa a la que puedes acceder para que te ayude en la vida⁴. Mis Palabras volverán a tu mente y te guiarán.

Llena tu *disco duro* con Mi Palabra, y utilízala para llevar una vida de amor, bondad y amabilidad; una vida de la que puedas estar orgulloso y por la que Dios te bendecirá y elogiará⁵.

Se pueden utilizar muchísimos elementos en una parábola; incluso aparatos modernos y tecnología de punta que sirvan para ilustrar verdades eternas. Solo hay que tomar conciencia del hecho de que Jesús aún nos habla, y luego detenernos a escuchar los relatos que a Él le gustaría contarnos.

Notas a pie de página:

¹ Mateo 13:3, 34 (RVA)

² 2 Corintios 5:21 (NTV)

³ Hebreos 12:1 (NVI)

⁴ Salmo 119:11

⁵ Mateo 25:21

Se encuadra en: Fe y vida cristiana: Nuestra relación con Jesús: Escuchar a Jesús-2a

Texto: Peter Van Gorder, adaptado. Publicado por primera vez en Solo1cosa.

Ilustración: Nozomi Mastuoka. Diseño: Roy Evans.

Publicado por Rincón de las maravillas. © La Familia Internacional, 2018.

